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本报讯（记者 刘亚春 通讯员
刘运）近日，记者去到隆兴镇广福村
时，隆兴镇畜牧兽医站工作人员正
在对重庆众鹅源生态养殖有限公司
养殖的生猪进行“瘦肉精”抽检。

“感谢隆兴镇畜牧兽医站对我
们进行监督，因为我们代养场的药
品、投入品均来源于代养公司，饲
料为散装料，根本不知道饲料中添
加的成分。”重庆众鹅源生态养殖
有限公司负责人彭正明告诉记者，
隆兴镇畜牧兽医站工作人员进行
抽查，既是对消费者的保护，避免
药物残留和违禁药品投入的畜禽
产品流入市场，同时，也是对养殖
企业的保护，帮助企业查找问题，

及时制止不合格的畜禽产品流入
市场。

据了解，为了从源头上保障畜
禽产品质量安全，给消费者提供更
加安全、优质的畜禽产品，隆兴镇畜
牧兽医站开展了打击非法使用“瘦
肉精”等违规行为的专项行动，主要
针对辖区饲料、兽药经营企业和养
殖企业开展违法违规使用饲料添加
剂、兽药的行为。

据隆兴镇畜牧兽医站负责人介
绍，该镇在此次行动中共出动检查
人员148人次，检查养殖场和兽药、
饲料经营企业106家次，签订责任书
53份，发放宣传资料200余份，目前
未发现相应的违法行为。

隆兴镇

严格养殖投入品监管 保障畜禽产品安全

调查研究是谋事之基、成事之道。正确的决策离
不开调查研究，调查研究的方式方法正确与否，直接决
定调查研究工作的成功与否。只有真正下沉到最基
层，下沉到第一线，才能弄清事情的原委曲直，找准问
题，对症下药。

沉到一线去，就必须坚决反对调查研究中出现的
不正之风。一些人，把调查研究当成了应付上级检查
的“苦差事”，或是坐在办公室拼凑报告，从网上抄、在
材料堆中找；或是直接将调研任务推给基层单位，然后
在完成的材料上署上自己的名字。这样的“调查研究”
有名无实，归根到底，还是官僚主义、形式主义在作祟，
不仅起不到作用，还会让上级部门因为不了解基层真
实情况而决策失误，误事又误民。

沉到一线去，就要直接与一线的群众接触，掌握真
实情况。调研工厂的工作，就要下沉到工厂车间，与工
人师傅面对面交谈；调研农村的工作，就要下沉到田间
地头，亲自了解农户的生产生活和所需所盼；调研机关
单位的工作，就要下沉到最基层的办公室和服务窗口，
掌握基层工作到底存在哪些问题。而不是人沉下去
了，却不在一线工作人员那里了解情况，反而直奔单位
领导，以听汇报、要材料代替调查研究。这种“调查研
究”，尽管人沉下去了，但距离一线还是有“最后 100
米”，同样也起不到应有的作用。

沉到一线去，还需要有真诚、谦逊的态度。与群众
接触就要甘当小学生，虚心向群众请教，并且要学会用
群众的语言，站在群众的角度思考问题。在调研期间，
要做到与群众同吃同住同劳动，对群众反映的困难和
问题感同身受、换位思考。只有这样，才能掌握真实情
况，发现真问题，真正地解决好问题，辅助科学决策。

沉到一线去，还要在调查研究结束后与一线同志
保持联系。既不能搞“事完账了”，图完成任务了事，也
不能把一时一地调查研究掌握的情况，作为长期、全
面、一成不变的情况去做决策。因为事物都是发展变化的，在瞬息万变的时
代更是如此。要解决这个问题，就要与调查过的一线群众保持联系，把他们
当成亲人，便于随时掌握一线真实情况。只有这样，调查研究才会有成效，工
作才会高质高效推进，群众才会从中受益。

（据2023年6月13日《重庆日报》）
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人民日报北京 6 月 13 日电（记
者 刘博通）全国总工会近日印发《关
于做好 2023 年职工防暑降温工作的
通知》（以下简称《通知》）。《通知》指
出，职工防暑降温工作是一项季节性
很强的劳动保护工作，直接关系到职
工身体健康和企业生产安全。各级
工会要加强组织领导，与政府相关部
门形成合力，抓好责任落实。

《通知》要求，各级工会要认真履

行法律赋予工会的群众监督职责，督
促用人单位落实防暑降温主体责任，
预防发生职业性中暑事件。协助和
督促用人单位建立健全防暑降温工
作制度，制定防暑降温工作方案和高
温中暑应急预案。代表职工就高温
作业和高温天气作业劳动保护事项
与用人单位进行平等协商，签订集体
合同或者高温作业和高温天气作业
劳动保护专项集体合同。督促用人

单位合理布局生产现场，改进生产工
艺和操作流程，合理安排作业时间，
为职工提供必要的个体防护用品和
高温作业休息场所，按规定发放高温
津贴等。

《通知》强调，各级工会要坚持
以职工需求为导向，充分发挥自身
特点和优势，提高服务职工的精准
性和可及性。通过向夏季露天作业
的物流、电力、建筑、环卫等行业和

存在生产性热源高温作业场所的从
业人员送清凉物资、送政策宣传、送
健康培训、送健康体检、送法律维权
等 方 式 ，积 极 开 展“ 送 清 凉 ”等 活
动。积极拓展“司机之家”、户外劳
动者服务站点、工会帮扶（服务）中
心等服务设施功能，重点帮助新就
业形态劳动者解决实际问题，为高
温天气户外作业职工避暑休息提供
便利。

全国总工会部署做好职工防暑降温工作

本报讯（记者 甘晓伟 通讯员
陈少行）为进一步优化服务环境，加
强与辖区企业的沟通交流，持续优
化营商环境，近日，渭沱镇深入推动

“三计划一行动”，组建走访工作组
对辖区20余家企业进行遍访，倾听
企业意见，了解企业困难，为企业排
忧解难。

“我们办公家具订单主要是来
自学校，7至8月份是主要生产期，因
为9月份开学前要按订单如期交付，
这时候限电对企业生产影响很大。”
走访中，辖区某办公家具企业反映
限电问题，得知该企业的困难后，走

访工作组工作人员认真对接、给予
建议，并就我区生产企业自主购买
发电机补助政策进行了宣传。“这样
就可以按计划生产，按时交付订单
了，帮我们解决了大难题呀。”该企
业负责人表示。

据了解，在走访中，渭沱镇重点
针对企业车间生产经营情况、安全
生产制度落实情况等，与各企业负
责人面对面交流，详细了解企业存
在的困难和问题。同时，为企业“迎
峰度夏”做好提前指导、谋划。走访
工作组工作人员还对企业融资等问
题提出了解决建议。

渭沱镇

积极走访企业 为企业排忧解难

本报讯（记者 任洋）“果牵东线
5号杆小号侧疑似起火，立刻前往现
场核实情况。”6月9日，合川供电公
司输电运维班班长李吉兵的手机提
示音响起，他随即组织工作人员携
带设备赶赴现场处理。这是该公司
应用输电线路预警自动化流程机器
人监视输电线路的一个场景。

据了解，合川供电公司全面贯
彻国家电网有限公司数字化转型发
展理念，争创数字化市级示范单位，
推动数字赋能电力保供，深化数字
赋能基层提质增效，组织数字化柔
性团队历时32天自主开发的输电线
路预警自动化流程机器人于5月30
日正式上线运行。

“以前班组每天都需留一个人

值守盯着输电全景监控平台看，费
时费力更费眼。有了输电线路预警
自动化流程机器人，省时又省力。”
李吉兵说，输电线路预警自动化流
程机器人在输电全景监控平台提取
输电线路异常告警位置、内容及现
场图片，通过i国网APP将提取信息
推送至运维人员，提醒运维人员及
时处理异常，真正实现了替代人工。

值得一提的是，该场景是该公
司首个预警自动化和流程机器人
结合的数字化成果，不仅实现了
为基层减负，还解决了非工作日
监控输电线路困难的问题，实现
了 24 小 时 全 天 候 不 间 断 预 警监
视，有力保证了输电大动脉的安全
稳定运行。

合川供电公司

全面应用输电线路预警自动化流程机器人

田园如画 通讯员 柳红 摄于龙市镇钵耳村俯瞰美丽乡村

航拍合川三江大地

“以前企业回款率只有 65%左右，
收款很难，一个案子要反复跑。通过立
案庭工作人员‘一对一’服务，短短一年
时间，帮我们快调化解了10多起案子，
收回欠款3000多万元。”谈及遂宁市安
居区人民法院推行的“一企业一法官”
工作机制，遂宁商品混凝土有限公司副
总经理秦方银不停点赞。自2019年新
冠疫情暴发以来，作为建筑材料生产销
售企业的安通公司一方面要以垫资方
式获取订单，另一方面要以现款方式购

买原材料。企业不得不大
量举债经营，对外欠款急剧
增加，应收账款却难以收
回，资金链遭受严峻考验。

“企业只得通过诉讼方
式清收欠款。”秦方银回忆

说，负责调解的工作人员不辞辛苦，多
次约谈原被告双方，动之以情、晓之以
理，让不少案件在诉前调解阶段就做
到了案结事了。面对部分案件调解进
展缓慢的情况，在法院年底工作任务
格外重的情况下，立案庭仍尽一切可能
满足企业的合理合法诉求，通过切实有
效的诉讼保全，有力促成双方达成调解
协议。

“在立案庭各位同志的辛勤工作
下，企业及时收回了大量应收账款，有

效缓解了企业的资金压力，帮助企业渡
过了难关，使企业避免了巨额经济损
失，切实维护了良好的营商环境。”今年
2月，安通公司将一封感谢信送到安居
区人民法院立案庭。

法治是最好的营商环境。安居区
人民法院坚持“一个案件就是一个营
商环境”的理念，深入推进“一企业一
法官”工作机制，选派 19 名法官对口
包保联系 50 家规模以上企业，“一对
一”精心释法、“点对点”精细司法、“面
对面”精准普法，提供保姆式法律服
务，切实解决企业“痛点、堵点、难点”
问题，高效能治理涉企纠纷的实质性
化解。

安居区人民法院还积极打造“锂电
法庭”，主动延伸司法服务，安排审判经

验丰富、服务意识强的审判团队集中办
理辖区内涉企案件，建立涉企案件台
账，实行归口管理、限期销号，提高涉企
案件办理效力。

“‘锂电法庭’今年2月入驻经开区
以来，到公司走访6次，开展巡回审判
一次，为我们挽回经济损失 150 余万
元。”四川省金旺食品进出口有限公司
董事长伍玉洪告诉记者。

下一步，安居区人民法院将继续深
化完善“一企业一法官”工作机制，坚持
以企业需求为导向，在提升司法服务上
精益求精，坚持以案件质效为抓手，在
涉企纠纷化解上精耕细作，为企业放心
投资、安心经营、专心创业提供优质司
法服务和有力司法保障。

（据2023年6月13日《遂宁日报》）

遂宁市安居区选派19名法官“一对一”精心释法、“点对点”精细司法、“面对面”精准普法……

“一企业一法官”打造服务企业“金名片”
○遂宁日报全媒体记者 杨柳
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合川区新时代文明实践
科技与科普服务分中心

合 川 区 融 媒 体 中 心
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不少人在购买酱油时，会看见酱
油瓶身上配料表标注的食品添加剂，
也由此担心酱油的健康性。那酱油
中的食品添加剂到底有哪些，为什么
要加它们？安全性怎么样？我们在
购买酱油时又应当怎么选择呢？

酱油里加的是哪些添加剂？
酱油的主要原料是水、大豆（黄大

豆或黑大豆）、小麦（面粉）、盐四种，它
们会占据配料表的前四个位置。

在这之后，还可能添加的配料是：
第一类：白砂糖、果葡糖浆、三氯

蔗糖等甜味物质。
在这三种配料中，做咸味菜放一

勺糖可以让菜的味道更鲜美、口感更
醇厚。果葡糖浆是玉米淀粉经过酶
水解制成的产品，成分是葡萄糖和果
糖，有清爽可口的甜味。三氯蔗糖是
一种甜味剂，它甜度高，甜味正，我国
许可用于酱油等二十多类食品当中。

第二类：谷氨酸钠、5’-呈味核苷
酸二钠（肌苷酸钠和鸟苷酸钠）、酵母
抽提物等增鲜物质。值得一提的是，
增鲜剂并不可怕，关键在于别吃过量。

第三类：苯甲酸钠、山梨酸钾、脱
氢醋酸钠等防腐物质。

只需添加很少量的防腐剂，酱油
便能达到防腐的效果，且不存在超标
使用的风险。苯甲酸钠和山梨酸钾
都经过了世界各国几十年的广泛使
用，目前尚没有发现其和癌症风险之
间具有关系。

第四类：焦糖色素。
焦糖色素只添加于老抽类产品中，

它具有强大的上色能力。现代工业所
生产的焦糖色素有不同类型，有些用于
可乐之类饮料，有些用于面包点心，有
些用于酱油、调味汁等调味品中。

酱油应当怎么选？
按我国最新法规，只有纯酿造的

酱油产品，才能被称为酱油。如果添
加了未经酿造，用化学水解或酶水解
方法制成、类似酱油的配料，都不能
被称为酱油，只能称为调味液。所以
消费者无需担心用配制酱油冒充酿
造酱油的问题。

如何选择酱油？
首先，要看酱油的氨基酸态氮含量。
氨基酸态氮≥0.40%：三级酱油。
氨基酸态氮≥0.55%：二级酱油。
氨基酸态氮≥0.70%：一级酱油。
氨基酸态氮≥0.80%：特级酱油。
有些产品具有更高的氨基酸态

氮水平，最高可达1.20%~1.30%，这样
的酱油是最优质的。它不仅滋味鲜
美，味觉丰富，香气浓郁，从理论上
讲，所含的多种B族维生素和矿物质
等营养价值也更高。

其次，要看酱油的用途。
若为红烧类颜色浓重的菜肴，可

以选购老抽酱油；若为味道鲜香、颜
色清爽的炒菜、凉拌菜，可以选购生
抽酱油。

第三，要看钠的含量。
对于注重健康的消费者来说，减

少酱油的钠含量是一个重要选择。
酱油的营养成分表，通常以每10

克/毫升、或每15克/毫升的方式来标
注钠含量。在将产品换算成 10 克的
量以后，在氨基酸态氮含量最高的产
品中，选钠含量最低的一档便可。

第四，不需太在意“零添加”“头
道”“特酿”等词汇。是否为优质酱
油，还需以数据为鉴。

（区科协供稿）

酱油中的添加剂健康吗？合理添加并不可怕


